
 

 

 

Protokoll der 30. Delegiertenversammlung von Swiss 

Triathlon vom 16. März 2018, Haus des Sports, Ittigen 
 
 

19h48 Beginn der DV 

 
1. Begrüssung durch Pascal Salamin, Präsident 
 

Der Präsident Pascal Salamin eröffnet die Delegiertenversammlung und begrüsst die Clubs, die 

Veranstalter sowie die Ehrenmitglieder Jörg Stäuble und Claude Thomas. Anschliessend blickt er auf 
sein erstes Jahr als Präsident zurück und erläutert seine Grundgedanken (Vision, Ambition, Rahmen 
und Durchführung) rund um den Triathlon Sport.  

 
Vision: 

Grössere Wahrnehmung in der Schweiz und im Ausland 
 

Ambition: 
Stärkung im Bereich Club, Veranstalter, Umfeld und Athleten 
 
Rahmen: 
Effiziente Nutzung der Ressourcen  

 

Durchführung: 
Agieren als ein Team und mehr Einfluss in weltweiten Kommissionen 

 
2. Konstituierung der Versammlung 
 

Pascal Salamin konstituiert die 30. Delegiertenversammlung. Er stellt fest, dass sämtliche Fristen 
gemäss Art. 4.1, 4.3 und 4.4 der Statuten eingehalten wurden. Die Unterlagen wurden termingerecht 

versandt (am 21.02.2018). 

 
Die Beschlussfähigkeit gemäß Art. 4.7 ist gewährleistet. Die Anzahl anwesender Stimmen beträgt 95. 
Das absolute Mehr liegt damit bei 48 und das 2/3-Mehr bei 64 Stimmen. Alle Delegierten haben die 
kompletten Stimmunterlagen erhalten. Es gibt keine Einwände zur Konstituierung der Versammlung. 
Die DV ist somit konstituiert. 
 

Als Stimmenzähler werden vorgeschlagen: Christophe Parent (Triathlon Club Genève) und Bruno 
Probst (Triathlon Team Oensingen) 

 

Die beiden Stimmenzähler werden einstimmig gewählt.  

 
3. Genehmigung der Traktandenliste 

 
Pascal Salamin erläutert kurz die anstehenden Traktanden. 
  

Die Traktandenliste wird angenommen. 

 
4. Genehmigung des Protokolls der 29. DV 2017 

 

Es gibt keine Fragen und keine Einwände zum Protokoll der 29. DV 2017. 
 

Das Protokoll 2017 wird einstimmig angenommen. 

 
5. Genehmigung des Jahresberichts 2017 
 
Pascal Salamin übergibt das Wort an Christof Mauch (Ressort Sport). Nach Einleitung stellt Christoph Mauch 

Marianne Rossi (Leistungssport) und Nina Eggert (Nachwuchs) vor. 
 
Nina Eggert begrüsst die Versammlung und erläutert die Höhepunkte des vergangenen Jahres im 
Nachwuchsbereich: 
 

- Youth European Championship Festival 



 

 

- EM Kitzbühl 
- Junioren WM Rotterdam 
- Junioren Europacup Lausanne 

 
Marianne Rossi stellte die Höhepunkte im Elitesport vor: 
 

- Resultate WTS, Weltcup und Sprint EM 

- Resultate U23 EM 
 
Christof Mauch übernimmt das Wort und stellt die Höhepunkte bei Langdistanz und Cross Triathlon vor: 
 

- Resultate beim Ironman 
- Crosstriathlon WM Penticton, Maui und XTERRA Italy 

 

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

 

6. Finanzen 
 

a) Genehmigung Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle 
 

Da Serge Ledermann (Ressort Finanzen) aus beruflichen Gründen abwesend ist, übernimmt Simona 

Fessler (Finanzen und Kommunikation) das Wort. Sie erläutert, dass die Delegierten die detaillierten 
Zahlen mit der Jahresrechnung erhalten haben, unterstreicht allerdings nochmals die folgenden 
Punkte: 

 
- Einnahmen: Merchandising, Werbeerträge, Beiträge 
- Ausgaben 

- Verwendung Nachwuchs Fonds 
 

In diesem Zusammenhang weist sie darauf hin, dass durch das Merchandising ein betrieblicher Gewinn 
erzielt wurde. Zudem konnte der Verlust reduziert werden, weshalb weniger vom Nachwuchsfonds 
aufgelöst werden musste. Diesbezüglich weist sie nochmals auf die Details des Nachwuchsfonds hin: 

Total CHF 51'429, beinhaltet CHF 29'429 Regio Cup und CHF 22'000 Youth League. 
 

Es gibt keine Fragen oder Einwände zur vorgelegten Jahresrechnung. 
 

Die Jahresrechnung per 31.12.2017 wird einstimmig genehmigt. Dem Vorstand wird 
Décharge erteilt. 

 
b) Mitgliederbeiträge / Verbandsabgaben 

 

Simona Fessler legt die Mitgliederbeiträge und Veranstalterabgaben 2018 vor. Sie erwähnt deren 
Auswirkungen auf das Budget 2018.  

 

Die Mitgliederbeiträge 2018 werden einstimmig angenommen. 

 
Simona Fessler legt die Veranstalterabgaben vor und bringt diese zur Abstimmung. 

 

Die Veranstalterabgaben 2018 werden einstimmig angenommen. 

 
Simona Fessler erklärt, dass sich das Budget reduziert hat, da im Zusammenhang mit dem Partner 
Descente weniger Einnahmen erfolgen.  
 
Frage 1: Benjamin Klante (3star cats wallisellen)  

 
- Wie setzen sich die Werbeerträge zusammen? 
- Wie werden die Werbeerträge verwendet? 

  
 Antwort 1: Pascal Salamin 
 

 Die Werbeerträge waren 2017 rückläufig, da wir bis dato über keine ansprechende Strategie verfügten. 

Hierbei wollen wir uns in Zukunft verbessern; ein Grund mehr warum wir unseren Vorstand 
vergrössern. Aktuell befinden wir uns in einem herausfordernden Umfeld, wobei der Triathlon Sport nur 



 

 

gering wahrgenommen wird, was sich umso mehr beim Sponsoring sprich bei unsren Partnerschaften 
bemerkbar macht.  
 
Frage 2: Christophe Parent (Triathlon Club Genève) 
 

- Wie wird das Budget im Breitensport verwendet? 
 

Antwort 2 : Pascal Salamin 
Der Breitensport ist ein wichtiger Pfeiler für Swiss Triathlon dem wir in Zukunft mehr Gewicht verleihen 
wollen und hierzu auch diverse neue Produkte lancieren werden. Im Anschluss unter Punkt «Diverses» 
werde ich diesbezüglich Stellung nehmen und die neuen Produkte vorstellen. 

 

Das Budget 2017 wird einstimmig angenommen. 

 

7.  Anträge 
 

Es wurden keine Anträge von Delegierten eingereicht. 
 
8. Wahlen 

a) Vorstand 

Pascal Salamin erklärt den Rücktritt von Serge Ledermann aus dem Vorstand und übergibt das Wort an 
Stephan Kretschmer (Ressort Technik), welcher im Namen des Vorstands Serge Ledermann 
verabschiedet. 
 
Anschliessend stellt Pascal Salamin den aktuellen Vorstand vor, welcher bis 2019 gewählt ist. Des 

weiteren empfiehlt er den Delegierten die Wahl der neuen Kandidaten anzunehmen. Die Kandidaten 
werden zuerst kurz durch Pascal Salamin vorgestellt und erhalten anschliessend das Wort. Als erstes 
bittet er Beat Wälti nach vorne, welcher für das Ressort Marketing empfohlen wird.  
 
Beat Wälti erklärt seinen Werdegang und seinen Bezug zum Triathlon Sport. Dementsprechend möchte 

er eine Marketingstrategie entwickeln. 
 

Beat Wälti wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
Als nächstes erhält Oliver Klaus, welcher für das Ressort Sponsoring empfohlen wird, das Wort. In 
einer Ansprache erklärt er seinen Werdegang, seinen Bezug zum Sport und seinen Wunsch Swiss 
Triathlon durch eine neue Sponsoringstrategie zu unterstützen.     

 

Oliver Klaus wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
Als nächstes erhält Moritz Bachmann, welcher für das Ressort Finanzen empfohlen wird, das Wort. In 
einer Ansprache erklärt er seinen Bezug zum Triathlon und seine sportliche Entwicklung als Athlet. 
Anschliessend schildert er seinen Werdegang. Er möchte seinen Beitrag zu einem ausgeglichenen 
Budget leisten.  
 

Moritz Bachmann wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
 
b) Revisionsstelle 

Die Revisionsstelle PricewaterhouseCoopers stellt sich für weitere 2 Jahre (2018-2020) zur Verfügung. 
 

Die Revisionsstelle Pricewaterhouse Coopers, Bern wird für die Periode 2018-2020 
einstimmig gewählt. 

 
 
c) Verbandsgericht 

Das Verbandsgericht besteht aus drei Mitgliedern. Monika Althaus und Raphael Baeriswyl sind bis 2019 

gewählt. Martin Wyss stellt sich für eine weitere Amtsdauer von zwei Jahren (2018-2020) zur 
Verfügung. 



 

 

 

Martin Wyss wird einstimmig wiedergewählt. 

 
 
d) Einzelrichter 

Stéphanie Neuhaus und Simone Brändli-Benz stellen sich für eine weitere Amtsdauer von zwei Jahren 

(2018-2020) zur Verfügung. 
 

Stéphanie Neuhaus und Simone Brändli-Benz werden einstimmig wiedergewählt. 

 
Roland Schudel (Triathlon Club Zofingen) meldet sich zu Wort, da die Genehmigung des 
Revisionsberichts vergessen wurde. In der Folge tritt Simona Fessler nach vorne und beantragt die 
Genehmigung des Revisionsberichts. 

 

Der Revisionsbericht per 31.12.2017 wird einstimmig genehmigt und der Revisionsstelle 
wird Décharge erteilt. 

 

 
9. Diverses 

 
Im Teil Diverses werden folgende Themen behandelt: 
 
a) Politik National & International 

Pascal Salamin beschreibt das aktuelle Umfeld und erklärt das Potential für die Zukunft. Einerseits 

bezieht er sich auf die Werte bzw. Stärken von Swiss Triathlon, andererseits fordert er, 
Weiterentwicklung und mehr Einfluss auf internationaler Ebene. 
 

b) Neue Produkte 
Pascal Salamin beschreibt die neuen Produkte: 
 

- National League 

Erhöhung der Wahrnehmung und Attraktivität 
 

- I believe in you 
Zusammenarbeit und Unterstützung. Lancierung von gemeinsamen Projekten.  
 

- Triathlon+ 

Mehr Aktionen – Mehr Infos – Mehr Community.  
 

- Triavenir 
Gönnerstiftung mit dem Ziel den Schweizer Triathlonnachwuchs finanziell zu unterstützen. 
 

- Zertifizierung 
Sicherung und Weiterentwicklung der Qualität im Triathlon Sport. 

 
c) Ressort Technik 

Stephan Kretschmer stellt das Ressort Technik vor. In diesem Zusammenhang erwähnt er, dass 

aktuell 110 Schiedsrichter zur Verfügung stehen und nach der kommenden 
Schiedsrichterausbildung die Zahl auf 125 steigt. Des Weiteren wird für Herbst 2018 eine 
Ausbildung auf ITU Level 1 organisiert, damit genügend Schiedsrichter für Lausanne 2019 
vorhanden sind. 

 
Das angekündigt Event Organiser Manual besteht derzeit nur in Französisch. Wir sind an der 
Übersetzung in Deutsch und planen die Einführung und Umsetzung für das nächste Jahr erklärt 
Stephan Kretschmer. 
 
Mittels Zertifizierung steht die Qualitätssicherung der Veranstaltungen im Fokus. Im Rahmen eines 

kontinuierlichen Verbesserungsprozesses (KVP) arbeitet der Bereich Technik stetig daran, nicht nur 
die Qualität der Wettkämpfe weiterzuentwickeln und sicherzustellen, sondern ebenfalls die eignen 
Prozesse und Dienstleistungen zu optimieren.    

 
d) Partnerschaft & Ausblick 2018 



 

 

Christoph Mauch beschreibt die Wichtigkeit der zentralen Vermarktung der internationalen 
Wettkämpfe. In diesem Zusammenhang übergibt er das Wort an Marianne Rossi, welche 
rückblickend die Zusammenarbeit mit Sabine Pöller und dem Leistungszentrum Wallisellen 
unterstreicht. Christoph Mauch fährt fort und sprich über die Olympia Qualifikation, wobei zum 
ersten Mal auch ein Team gestellt werden kann. Dementsprechend soll ein wettbewerbsfähiges 
Team im Einsatz stehen. Daneben folgen mit der EM Tartu und Lausanne 2019 weitere Saison-
Höhepunkte.  

 
e) Duathlon 

Stefan Ruf (Ressort Duathlon) beschreibt das aktuelle Umfeld im Duathlon. Diesbezüglich wurde im 
letzten Jahr mit der Verabschiedung der Statuten, die nötigen Rahmenbedingungen geschaffen, um 
erfolgreich nach vorne zu Blicken. In diesem Zusammenhang erwähnt er die Aufstockung der 
personellen Ressourcen, die Duathlon Series, rückt die Nationalmannschaft in den Fokus und 
unterstreicht die Vertragsverlängerung mit Crespo. Zudem erwähnt er die WM (Powerman) in 

Zofingen und das Rennen in Tramelan und bedankt sich ebenso bei Oliver Imfeld (Duathlon 
Director) und Pascal Salamin. 

 
Schlusswort  
 
Pascal Salamin erwähnt zum Abschluss den Termin der nächsten DV vom Freitag 15. März 2019. Er 
bedankt sich bei Oliver Imfeld für sein Engagement in den letzten Jahren. Im Anschluss lädt er alle 

Delegierten zu Kaffee & Kuchen ein und wünscht anschliessend allen eine gute Heimreise und eine tolle 
und erfolgreiche Saison.  
 
Der Präsident schliesst die DV um 22 Uhr 15. 

 

22h15  Ende der DV 

 
 
Ittigen, 16. März 2018 

  

 
Pascal Salamin Simona Fessler 

Präsident Kommunikation & Finanzen 
 
 


